
Ata da 11ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 17 de abril de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Primeira Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário 

Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária do 

dia 17/04/2023. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. 

RENAN CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente para iniciarmos a presente sessão. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Miquéias 6:8. “Ele te declarou, 

ó homem, o que é bom; e que é o que o Senhor pede de ti, senão que pratiques a justiça, e 

ames a benignidade, e andes humildemente com o teu Deus?”. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. 

Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e 

votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 10 de abril de 2023. Em discussão. Em votação. 

APROVADA por 12 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura o Expediente. [1º SEC. 

VER. RENAN CORTEZ]: *Ofício nº 079/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 650 a 664, 666 a 668, 670 a 673, 675, 677 a 708, 710 a 717, 719, 721, 727 a 

731, 734, 737 a 741/2023 e também ciência da Indicação nº 196/2023; *Ofício nº 

078/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 509, 611, 612, 

638 e 639/2023; *Ofício nº 076/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 361, 533 a 545/2023; *Ofício nº 077/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL 

– Respostas dos Requerimentos nº 505, 507, 508, 510, 547 a 561, 563 a 567, 569, 573 a 578, 

580 a 590, 600, 602, 604 a 610, 613 a 619, 621 a 634, 640 a 644, 646 a 649/2023 e ciência das 

Indicações nº 148 a 153 e 155 a 176/2023; *Ofício nº 22BPMI-085/2023 –SECRETARIA DE 

SEGURANÇA PÚBLICA DO ESTADO DE SÃO PAULO - Resposta da solicitação de intensificação de 

policiamento, referência Ofício nº 160/AJT/CMT/2023, de 5 de abril de 2023; *Ofício nº 

55/2023/DAG/CEDEC-MIDR – MINISTÉRIO DA INTEGRAÇÃO E DO DESENVOLVIMENTO 

REGIONAL - SECRETARIA NACIONAL DE PROTEÇÃO E DEFESA CIVIL, DEPARTAMENTO DE 

ARTICULAÇÃO E GESTÃO - Assunto: liberação de recursos federais para ações de recuperações 

de infraestrutura destruída/danificada por desastre. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 300 a 

353/2023. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa 

sessão. [1º SEC. RENAN CORTEZ]: REQUERIMENTOS Nº S 1030 A 1134/2023. 1030/2023 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na estrada que dá 

acesso ao Bairro Lagoa Vermelha. Autoria: PEPINHO; 1031/2023 - Requer do Prefeito que 



informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção, limpeza e capina dentro e ao redor da 

Clínica Escola, no Jd. Tóquio. Autoria: PEPINHO; 1032/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de podar as arvores localizadas na Rua José Marques, no Bairro 

Americana. Autoria: PEPINHO; 1033/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Major Martiniano Soares, na Vila 

Doutor Laurindo. Autoria: PEPINHO; 1034/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar melhorias e colocar cascalho na estrada que dá acesso ao Bairro 

Bambuzal. Autoria: PEPINHO; 1035/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de colocar braços e lâmpadas de LED no Bairro Bambuzal. Autoria: PEPINHO; 

1036/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Avenida Donato Flores. Autoria: PEPINHO; 1037/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de retirar a lixeira contêiner localizada na Rua Martinho 

Alves Carriel. Autoria: PEPINHO; 1038/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Ângelo Poles. Autoria: PEPINHO; 

1039/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas 

queimadas do Bairro Europark. Autoria: PEPINHO; 1040/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas do Jardim Tóquio. Autoria: 

PEPINHO; 1041/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as 

lâmpadas queimadas do Bairro Santa Adélia. Autoria: PEPINHO; 1042/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Vila 

Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 1043/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar todos os proprietários dos terrenos com mato alto localizados no 

Bairro Vida Nova Tatuí, para que realize a devida limpeza. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

1044/2023 - Requer do Prefeito que informe quando irá executar o serviço de recuperação 

asfáltica da Rua João Jubran, no Jardim São Conrado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1045/2023 - Requerem da Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, Sra. Maria 

Laura L. Matias, para que envie a relação de voluntários do Projeto Abrace a Santa Casa e, se 

houver, dos servidores efetivos e/ou comissionados que faziam parte, bem como seus 

respectivos vencimentos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA 

NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MICHELI 

VAZ, RENAN CORTEZ; 1046/2023 - Requer do Prefeito que informe as razões que impedem que 

existam professores na EMEI Célia Mendes da Silva Fiusa, no Residencial Astoria, e se existe 

previsão para que a EMEI em questão passe a ter professores entre seus funcionários. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1047/2023 - Requer do Prefeito que informe se existe 

programação para instalar cerca elétrica na EMEI Professora Cacilda Rodrigues Hoffmann. Em 

caso positivo, para quando e em caso negativo, por qual razão. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 1048/2023 - Requer do Prefeito que informe se há previsão para o retorno do 

funcionamento e cessão para aluguel do Grêmio dos Funcionários Públicos Municipais. Se sim, 

para quando e em caso negativo, por qual razão. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1049/2023 - Requer do Prefeito que informe as despesas do orçamento municipal no primeiro 

trimestre de 2023, detalhando por secretaria municipal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1050/2023 - Requerem do Prefeito que informe se existe planejamento para realizar a 

extensão da iluminação pública na Rua Oswaldo Avallone, no Jardim Camargo. Se sim, para 

quando? Caso contrário, por quais razões? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, PEPINHO; 

1051/2023 - Requer do Prefeito que informe qual é a expectativa de despesas do orçamento 



municipal para o segundo trimestre do ano de 2023, detalhando por secretaria municipal. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1052/2023 - Requer do Prefeito que informe qual é a 

expectativa de receita do orçamento municipal para o segundo trimestre do ano de 2023. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1053/2023 - Requer do Prefeito que informe qual era a 

expectativa de receitas do orçamento municipal para o primeiro trimestre do ano de 2023 e o 

quanto foi de fato apurado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1054/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se a Lei Municipal número 5.269, de 22 de junho de 2018 está em 

execução. Em caso negativo, que informe quando passará a ser executada. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 1055/2023 - Requer do Prefeito que informe se a Lei Municipal número 

5.761, de 29 de dezembro de 2022 está em execução. Em caso negativo, que informe quando 

passará a ser executada. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1056/2023 - Requerem do 

Prefeito que encaminhe cópia da tabela de gastos da reforma do Velório Municipal no valor de 

R$ 337.405,14, conforme serviços executados e discriminados na resposta ao requerimento 

número 388/23. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1057/2023 - Requer da Interventora da Santa Casa de Misericórdia, Dra. Maria Laura Matias, 

que informe o período de labor, horário de entrada, saída e atribuições exercidas pela senhora 

Erica Trevisam, juntando, se houver documentos que comprovem tais informações. Autoria: 

HIAGO DAROS, MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, FÁBIO VILLA NOVA, 

MARQUINHO DE ABREU; 1058/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Marrei Marques de Oliveira. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1059/2023 – Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de requerer 

do GOVERNO DO ESTADO, aplicação de medidas necessárias em colocar detector de metal nas 

Escolas tanto Estaduais como Municipais. Autoria: DEBORA CAMARGO, MARQUINHO DE 

ABREU, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, JOÃO JJ, GABRIELA XAVIER, HIAGO; 

1060/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na 

Estrada Municipal Joaquim de Campos Vieira até lar Donato flores Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1061/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Rio de Janeiro. Autoria: RENAN CORTEZ; 1062/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Antonio José de Campos. Autoria: RENAN CORTEZ; 1063/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica do Conjunto Habitacional 

Amaro Padilha (Inocoop). Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1064/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a restauração do campo de futebol do Parque San 

Raphael. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1065/2023 – Requer do Prefeito 

informações sobre o “Parque” abandonado na Avenida Branca Laura de Oliveira Prestes, no 

Bairro Vida Nova Tatuí 2. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1066/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a máquina Patrol e colocação de cascalho 

na Travessa Seis do Bairro Congonhal. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1067/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quantos funcionários concursados trabalham na secretaria da Zeladoria, 

quantos funcionários terceirizados prestam serviços na secretaria de zeladoria, quais as 

funções e os salários dos funcionários terceirizados e se existe funcionários comissionados que 

trabalham nessa mesma secretaria. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1068/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e troca da tampa 

do bueiro da Rua Benedito Nunes. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1069/2023 - 

Requerem da Interventora da Santa Casa que informe qual era a finalidade do Projeto Social 



Abrace a Santa Casa/Adote um Quarto, como era regido juridicamente e era composto por 

quem. Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, 

HIAGO DAROS, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ; 1070/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção asfáltica da Rua Argemiro Rodrigues da 

Costa. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1071/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar pontos de ônibus com assentos e cobertura no Bairro Vida 

Nova. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1072/2023 – Requer do Prefeito que informe 

se os donos dos terrenos abandonados no Bairro Vida Nova Tatuí já foram notificados para 

que efetuem a devida limpeza. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1073/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a máquina Patrol e colocação de 

cascalho na estrada do Bairro Bambuzal. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 1074/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção na esquina das Ruas Dr. 

Benedito M. de Almeida e Vicente Valleti. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

1075/2023 – Requer do Prefeito que informe se é verdadeira a informação da existência de um 

surto de Dengue na região do Jardim Santa Rita de Cássia, Vida Nova (Pacaembu), Novo 

Horizonte, Gramado e CDHU. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1076/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no Bairro 

Colina Verde. Autoria: MICHELI VAZ; 1077/2023 – Requerem do Prefeito que informe quando 

fará a instalação dos aparelhos de ar-condicionado na “ESF Roseli de Oliveira Camargo”, no 

Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES; 1078/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe se há a previsão de melhoria na estrutura elétrica da “ESF 

Roseli de Oliveira Camargo”, no Jd. Sta. Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, PEPINHO, 

MAURICIO COUTO; 1079/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção da iluminação pública da Rua Helena Cunha. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1080/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre o cumprimento da Lei Mun. nº 

5.743 – Aplicação da Cultura da Paz. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1081/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o policiamento nas escolas. Autoria: 

HIAGO DAROS; 1082/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de refazer a 

pintura e demarcação do solo na Rua Cesário da Silva Franco. Autoria: HIAGO DAROS; 

1083/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um estudo para 

criação de salas Maker nas demais escolas do município. Autoria: HIAGO DAROS; 1084/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de substituir as lâmpadas convencionais 

por lâmpadas de LED na Rua Durvalino Martins. Autoria: HIAGO DAROS; 1085/2023 - Requer 

do Prefeito que informe qual é o orçamento que o setor Bem Estar Animal tem para ser 

utilizado na clínica veterinária, quanto que já foi utilizado de janeiro a abril de 2023 na clínica, 

quanto falta para ser utilizado pelo setor do Bem Estar Animal nos próximos 3(três) trimestres 

de 2023 com a clínica veterinária e quanto já foi pago para a clínica veterinária até o momento. 

Autoria: GABRIELA XAVIER; 1086/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de aumentar o orçamento para combustível do setor de Bem-estar Animal, fazer a verificação 

das denúncias de maus tratos. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1087/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de colocar duas equipes no setor de Bem-estar Animal para fazer 

verificação de denúncia de maus tratos, uma equipe das 8h às 14h e outra equipe das 12h às 

18h. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1088/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 



possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no Bairro Enxovia. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 1089/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

sinalização de solo, pintura de faixa de pedestre na Rua Rio de Janeiro, esquina com a Rua 

Santa Clara, na Vila Santa Luzia. Autoria: RENAN CORTEZ; 1090/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento asfáltico das ruas do Jardim Lucila. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 1091/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir uma lombofaixa na Rua Dentista Hamilton Pontes, no Jardim 

Ternura. Autoria: MAURICIO COUTO; 1092/2023 - Requerem do Prefeito que informe qual é a 

empresa responsável pela contabilidade da Santa Casa e quem são os contadores responsáveis 

pelo setor. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1093/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de enviar um Projeto de Lei a fim de conceder aos 

Agentes Comunitários de Saúde e aos Agentes Comunitários de Endemias o repasse de 

incentivo financeiro adicional Federal. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

1094/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção 

asfáltica na Estrada Municipal Moisés Martins, após a ponte no sentido Jardim Lírio. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 1095/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

disponibilizar um farmacêutico no período da tarde para atender as demandas da população 

na UBS da Vila Doutor Laurindo. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1096/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Poeta 

Guilherme de Almeida. Autoria: MAURICIO COUTO; 1097/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza, manutenção e conservação da Praça 

Ayrton Senna da Silva. Autoria: MAURICIO COUTO; 1098/2023 – PREJUDICADO; 1099/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação cata treco no 

Jardim Planalto. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1100/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação cata treco no Jardim Wanderley. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 1101/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Rua Arnulpho Rolf Stadler. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

1102/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Cel. Palimércio de Rezende. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1103/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos 

na Rua Dr. José Afonso Tricta. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1104/2023 - Requerem do Prefeito 

que preste informações a respeito do pregão 4/2023, cujo objeto foi o registro de preços para 

futura e eventual aquisição, fabricação, fornecimento e instalação de abrigos de ônibus, no 

valor de R$ 8.457.723,83. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO 

SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1105/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Nhonhô da Botica. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1106/2023 - Requerem do Prefeito que preste 

as informações solicitadas no requerimento 812/2023, que aponta questão sobre o projeto de 

lei 21/2023 do Executivo, que prevê autorização de empréstimo de 30 milhões de reais junto 

ao DESENVOLVE-SP, bem como que incorpore as informações ora solicitadas ao respectivo 

projeto. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1107/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 



Santo Antônio. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1108/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Terezinha F. Holtz. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1109/2023 - Requer do Prefeito que informe se vai instalar 

tachões no entorno da rotatória pintada ou elevá-la na Rua Caridade Terceira, próximo ao 

acesso do Residencial Bella Vittá. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1110/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar tachões na divisão de pista na curva na 

Rua Caridade Terceira, próximo à Rua Professor Deocles Vieira de Camargo, no Bairro Colina 

Verde. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1111/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de prover toda zeladoria necessária na Rua Antonio Henrique da Silva entre os 

Jardins das Garças, Jardim Europa e Jardim Perdizes. Autoria: JOÃO JJ; 1112/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quando realizará uma operação de recuperação asfáltica no Bairro Colina 

Verde. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1113/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Quim Quevedo. Autoria: JOÃO 

JJ; 1114/2023 - Requer do Prefeito que informe se a reforma do Campinho de Areia do Parque 

San Raphael já está inclusa no cronograma da Secretaria de Esporte, Cultura, Turismo e Lazer. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1115/2023 - Requer do Prefeito que informe, em 

forma de certidão, se há planejamento para realizar o recapeamento de ruas do Bairro Colina 

Verde. Em caso positivo, quais seriam elas? Em caso negativo, por qual razão? Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 1116/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Domingos dos Santos Filho. Autoria: JOÃO JJ; 

1117/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar iluminação 

pública com lâmpadas LED na Praça e no Campinho de areia do Parque San Raphael. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1118/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Av. Jornalista Julio de Mesquita Filho. 

Autoria: JOÃO JJ; 1119/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar 

as arvores localizadas na Praça do Parque San Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 1120/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

adesão ao Programa Nacional de Segurança nas Escolas, por meio do qual o Fundo Nacional de 

Segurança Nacional irá liberar R$ 150 milhões para a segurança pública nas escolas estaduais e 

municipais. Autoria: EDUARDO SALLUM, RENAN CORTEZ; 1121/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a pintura da faixa de pedestres, da parada de ônibus 

e sinalizações necessárias na Rua Quim Quevedo, próximo a UPA. Autoria: JOÃO JJ; 1122/2023 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção das lajotas 

que estão afundadas na Av. Cônego João Clímaco. Autoria: JOÃO JJ; 1123/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se a Prefeitura está realizando a coleta de materiais recicláveis e qual a 

previsão para a instalação de caçambas ecológicas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1124/2023 - 

Requer do Prefeito que informe o cronograma da Prefeitura para realização de capinação, 

poda de arbustos e limpeza de vegetação nas margens do Ribeirão do Parque San Raphael. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1125/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de divulgar o cronograma da operação cata treco para o ano de 2023. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1126/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a pintura e sinalização de solo na Rua São Bento, na rotatória com a Av. Dr. Sales 

Gomes. Autoria: JOÃO JJ; 1127/2023 - Requer do Prefeito que informe se as obras do Ribeirão 

do Manduca, na altura do Jardim Manoel de Abreu, estão em andamento, qual a previsão de 

finalização e por qual razão não foram instaladas placas informativas no local da obra. Autoria: 



EDUARDO SALLUM; 1128/2023 - Requer do Prefeito que informe por qual motivo houve 

supressão de todas as árvores do entorno do Rio Manduca, na altura da APAE. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1129/2023 - Requer do Prefeito que informe se, atualmente, realiza algum 

apoio financeiro para grupos e entidades protetoras de animais? Se sim, qual é o valor 

mensal? Se não, por qual motivo? Quais outras ações, além do repasse de recursos, são 

realizadas pela Prefeitura no sentido de apoiar tais entidades? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1130/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aumentar a frequência 

da coleta de lixo na Rua Professor Francisco Pereira de Almeida. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1131/2023 - Requer do Prefeito que informe se houve contratação de empresa terceirizada 

para realização do serviço de coleta de lixo no município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1132/2023 - Requer do Prefeito que informe quais são as políticas públicas de prevenção ao 

suicídio e a automutilação que estão atualmente em curso em nosso município. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1133/2023 - Requer da Diretoria de Ensino da Região de Itapetininga que 

informe sobre a possibilidade de contratar professores especializados na Educação Especial 

para atender a E. E. Profª Altina Maynardes de Araujo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1134/2023 

- Requer do Prefeito que informe quais as ações de promoção à acessibilidade nos espaços 

públicos estão sendo realizadas atualmente. Autoria: EDUARDO SALLUM. MOÇÕES NºS 139 A 

154/2023. 139/2023 - Aplausos e Congratulações à Academia Ronin, tendo como professor 

responsável, Daniel Martino, pela brilhante participação de seus alunos no Campeonato Sul-

Americano Kyokushin KWF em Talcahuano, no Chile. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 140/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao “Buffet Claudia Rauscher”, em razão da passagem em 

comemoração aos 28 anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque 

realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 141/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Dr. Marcelo Yoshimura, médico responsável da Brasil Laudos Serviços 

Médicos, em razão do seu notável trabalho e empenho em prol à municipalidade e à nossa 

população. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 142/2023 - Aplausos e Congratulações ao Diego 

Iamonte, gestor da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, em razão do seu notável trabalho e 

empenho em prol ao nosso Hospital e à nossa população. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

143/2023 - Aplausos e Congratulações à Primeira Igreja Batista em Tatuí, pela passagem e 

celebração do 68º aniversário com um Culto de Ação de Graças realizado no dia 16 de Abril, 

Domingo às 18h, com a participação da Cantora e Pastora Fernanda Brum, do Rio de Janeiro. 

Autoria: MICHELI VAZ; 144/2023 - Aplausos e Congratulações aos Atletas da Escola de Artes 

Marciais Budokan, em razão das quinzes medalhas conquistadas no Campeonato Paulista de 

Kickboxing, realizada na cidade de Mogi das Cruzes/SP. Autoria: HIAGO DAROS; 145/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. José Módolo, “Barbeiro das antigas”, por seus serviços 

prestados, ainda em atividade, apesar da idade. Autoria: DEBORA CAMARGO; 146/2023 - 

Aplausos e Congratulações à Eletrotécnica 400, pelo ótimo atendimento e notável trabalho de 

destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 147/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr. Noel Marcio Barreto (Nenzico) pelo excelente trabalho prestado como 

mecânico na “Oficina C.N. e Filhos”, em Tatuí Autoria: DEBORA CAMARGO; 148/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. Cristiano Martins Barreto, pelo excelente trabalho de 

mecânico na “Oficina C.N. e Filhos”, em nossa cidade. Autoria: DEBORA CAMARGO; 149/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Consulado do Palmeiras em Tatuí, na pessoa de seu cônsul 

Renato Pereira de Camargo, apoiado pelo Departamento do Interior da Sociedade Esportiva 

Palmeiras, na pessoa de seu Diretor Paulo Estevão, pela realização da Campanha de Páscoa do 



ano de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 150/2023 - Aplausos e Congratulações à 

Mancha Verde Tatuí, torcida organizada da Sociedade Esportiva Palmeiras, pela realização da 

Campanha de Páscoa do ano de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 151/2023 - 

Aplausos e Congratulações à Mancha Verde Tatuí, torcida organizada da Sociedade Esportiva 

Palmeiras, em razão de diversas ações sociais que frequentemente realiza em favor da 

população tatuiana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 152/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao arquiteto e urbanista Davison Cardoso Pinheiro pela reeleição como 

Presidente do Conselho Municipal de Políticas Culturais. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

153/2023 - Apelo ao Prefeito Miguel do município de Tatuí, para que não execute na 

totalidade o contrato de mais de oito milhões de reais na compra de abrigos para pontos de 

ônibus e invista esse recurso na recuperação de ruas e pontes afetadas pelas chuvas de janeiro 

de 2023. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 154/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, pelo empenho nas 

negociações em favor do piso da enfermagem. Autoria: MAURICIO COUTO. Questão de ordem. 

[VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Senhor presidente, queria pedir para votar em separado 

a Moção nº 153. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: A Moção nº 153 será votada em 

separado. Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. O 

tempo está aberto, vereadores. Onze vereadores se inscreveram. Quatro minutos de fala para 

cada vereador. Com a palavra, vereador Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite 

a todos, Vereadores, presidente, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos 

acompanhando. Eu quero falar sobre a minha Moção nº 154/2023, de aplauso e 

congratulações à ministra do Planejamento e Orçamento Simone Tebet. A ministra fez uma 

fala muito importante que saiu no Jornal, no G1, que afirmou que o governo federal abriu um 

espaço fiscal de R$ 7,3 bilhões no orçamento para o pagamento do piso da enfermagem, que 

estará destinado aos estados e municípios. E quem acompanha essa luta da enfermagem por 

valorização, depois de concluído o piso da enfermagem, em setembro foi suspenso pelo 

ministro Barroso, e a enfermagem vem aí fazendo várias tratativas, temos aí vários deputados, 

deputadas na frente, levando essa bandeira pela enfermagem por valorização. E amanhã, dia 

18, haverá uma sessão conjunta na câmara dos deputados, junto com os senadores, que 

votará o projeto de lei, no congresso nacional, o PL favorável ao piso salarial da enfermagem. 

O PL está sendo preparado pelo governo federal em regime de urgência para ser enviado ao 

congresso nacional para garantir o pagamento do piso da enfermagem com agilidade. O 

projeto busca amanhã estabelecer como será feito o repasse dos recursos para pagar, enfim, o 

piso salarial da enfermagem. E também quero aqui agradecer toda a enfermagem do nosso 

município, do nosso Brasil, que luta dia a dia, estando na linha de frente, como foi do Covid, e 

que permanece trabalhando a favor da comunidade, com tanto amor, respeito e empenho. E 

merecemos, sim; a enfermagem merece ter salário digno. A enfermagem é constituída por 

enfermeiros, técnicos, auxiliares de enfermagem e parteiras. Então estamos aí ansiosos, todos 

os nossos amigos e colegas de profissão, pelo dia de amanhã, que seja realmente constituído 

esse projeto de lei e que entre logo em vigor. Aparte. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Obrigado, vereador Maurício, pelo aparte. Cumprimentá-lo em relação a essa Monção e a todo 

o trabalho que o senhor faz na defesa dessa classe, classe que tanto trabalha em prol da nossa 

população. Nós tivemos, nos anos anteriores aí, um exemplo talvez da história mais claro do 



quanto essa classe é importante para nossa sociedade, defendendo vidas e empregando 

muitas vezes a sua própria vida em torno disso. Então parabéns por defender essa classe, por 

fazer dessa classe que ela tenha voz nessa casa. Também gostaria de comentar a respeito do 

Requerimento que nós assinamos em conjunto, tratando dos direitos dos agentes 

comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias. Usualmente, eles recebem um 

incentivo financeiro adicional, usualmente, e não foi pago no último ano, motivo pelo qual nós 

fizemos um Requerimento pedindo inclusive a cópia do parecer do procurador da prefeitura 

enviado para essa casa. E, nesse momento, nós fazemos um novo Requerimento com o 

encaminhamento de um anteprojeto para que o prefeito avalie a possibilidade de encaminhar 

a essa casa e essa casa delibere sobre a possibilidade de que os agentes, tanto de saúde, 

quanto de combate às endemias possam fazer jus a esse valor que já recebiam em anos 

anteriores. Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Maurício. 

Questão de ordem, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Só gostaria que fosse 

cumprido o regimento da casa. Quando a gente discute a questão de aparte, que seja sobre o 

próprio Requerimento. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Está bom, vereadora. A 

questão de ordem, falando do regimento da casa, questão de ordem não pode ser solicitado 

no meio de fala de nenhum vereador. E, na minha interpretação, o vereador estava dentro do 

tema do debate, como já fiz com os vereadores da base e da oposição; não vou beneficiar 

base, nem oposição aqui nesta casa. Os vereadores da base fazem da mesma forma, 

vereadora, pedindo aparte para apartear sobre os assuntos que estão na pauta, e não apenas 

na fala; e estou sendo isonômico com todos os vereadores. Com a palavra, vereador Levi 

Soares. [VER. LEVI SOARES]: Boa noite a todos. Queria fazer menção à Moção nº 153/2023, 

Moção essa de autoria do vereador Márcio do Santa Rita, onde assinei juntamente com os 

vereadores Pepinho, João Éder, Maurício e Cíntia. Moção de apelo ao prefeito Miguel, do 

município de Tatuí, que não execute na totalidade o contrato de mais de oito milhões de reais 

na compra de abrigos para pontos de ônibus; invista esse recurso na recuperação de ruas e 

pontes afetados pelas chuvas de janeiro de 2023. Quero que fique bem claro aqui que não sou 

contra a instalação de pontos de ônibus, de maneira alguma... Aparte, vereadora. [VER. CINTIA 

YAMAMOTO]: Obrigada pelo aparte, vereador. Eu só gostaria de dar ênfase no Requerimento 

que nós assinamos em conjunto e que está em pauta, sobre os agentes comunitários de saúde 

e de endemias. Nós estamos enviando um anteprojeto e solicitando, mais uma vez, ao 

prefeito, que ele faça esse repasse, que é de direito dos agentes. Muito obrigada pelo aparte, 

vereador. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. 

Queria falar referente à Moção que fizemos, também como bem o nobre vereador colocou, 

referente aos pontos de ônibus; da maneira que esse contrato, mais de oito milhões... pessoal, 

não é R$ 800 mil e nem R$ 8 mil... Oito milhões é muito dinheiro nesse momento, eu acho que 

para gastar em ponto de ônibus. Está faltando linha de coletivo em nossa cidade... a 

quantidade de buraco que tem para tampar! Vejam bem, nobres pares, não estou aqui 

simplesmente para criticar, mas para expor para a sociedade referente de oito milhões para 

ponto de ônibus... é muito dinheiro! Aí tem um projeto de lei aqui para emprestar R$ 30 

milhões! Poderia usar esses oito milhões para tampar os buracos... dá para fazer quantas 

pontes com oito milhões? No mínimo, quatro pontes dá para fazer. O que está acontecendo? 

Isso me cheira, com todo respeito aos nobres pares, que inclusive o nobre vereador Fábio 

pediu em separado a votação desse apelo que a gente está pedindo ao senhor prefeito, mas 

isso me cheira muito mal. Infelizmente, eu não sei o que está acontecendo, que eu tenho 



questionado, tenho apresentado para a sociedade, mas isso me cheira muito mal. Oito milhões 

não é R$ 800 mil e nem R$ 8 mil, nobres pares! É muito dinheiro para ser gasto! Não que a 

nossa sociedade não tem a necessidade de pontos de abrigo com um assento, da maneira 

correta, que possa abrigar realmente a nossa sociedade nos pontos, mas gastar oito milhões? 

Oito milhões é muito dinheiro, povo de Tatuí, para gastar em ponto de ônibus! Eu grito, pode 

colocar meu nome na rede social, pode colocar onde quiserem, mas eu não vou me calar! 

Tenha certeza disso! Estou gritando para que o senhor prefeito possa entender que é dinheiro 

público isso aí, por gentileza! [VER. LEVI SOARES]: Só para concluir, senhor presidente. Como 

disse o vereador Márcio, também não sou contra a instalação de ônibus, mas sou contra esse 

valor exorbitante de oito milhões. Não há necessidade, nesse momento, não há necessidade; 

ruas intransitáveis no município, tanta coisa para fazer, tanta coisa para investir, e esse valor, 

eu não concordo. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, nobre vereador Levi. Gostaria de solicitar aos vereadores também, quando forem 

fazer questão de ordem, levantem a mão e peçam questão de ordem com a mão, e não peçam 

direto no microfone, porque tem alguns momentos que não pode pedir questão de ordem. 

Então faço essa solicitação, por gentileza, aos senhores vereadores, para que a gente consiga 

manter a ordem nas sessões. Com a palavra, vereadora Gabriela. Eu peço desculpa, vereadora, 

não abri o aparte da senhora aqui, porque minha cadeira está mais baixa, e eu não consegui 

enxergar a senhora, tá bom? Se puderem gritar o aparte, eu agradeço, pelo menos para tentar 

ouvir. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Eu gostaria de falar do meu Requerimento 

pedindo ao senhor prefeito se existe a possibilidade de estar aumentando o orçamento da 

gasolina para o setor do Bem-estar Animal para fazer as verificações de denúncias de maus 

tratos de animais. Então aumentou muito a demanda do setor, devido às divulgações que 

estão sendo feitas, que eu acho ótimo. O prefeito tem divulgado bastante, eu também divulgo 

bastante na minha rede social, então o setor precisa estar com o carro bem abastecido para 

poder verificar as denúncias, porque as denúncias de maus tratos, se não for agir rápido, o 

animal pode morrer por falta desse atendimento. Não que o setor está deixando de atender, 

eles estão atendendo, mas a demanda aumentou demais, eles estão recebendo muitas 

denúncias. Inclusive eu vou citar um caso, mais um caso chocante que aconteceu em nossa 

cidade, de um cachorrinho que foi enforcado até a morte. Eles chegaram, mas infelizmente o 

cão já estava morto. O criminoso foi conduzido até a delegacia, inclusive foi preso, foi 

encaminhado para a penitenciária de Itapetininga, mas eles foram, a polícia deu a toda 

atenção, mas, como eu falei, precisa ter a gasolina suficiente para não acontecer de chegar 

uma hora e ter uma denúncia e não ter gasolina, Deus o livre. Então assim, vidas que correm 

risco. E eu parabenizo todas as pessoas que denunciam mesmo, não se calam, porque, quando 

a gente denuncia, a gente não é cúmplice. Nesse caso, foi mais uma fatalidade muito triste, a 

cena foi chocante que esse homem fez; mas eu espero que a lei seja rígida e ele fique lá preso 

um bom tempo. Porque lugar de criminoso é atrás das grades. Então é isso, eu agradeço, 

obrigada e boa noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora 

Gabriela. Eu vou fazer o uso da Tribuna e passo a presidência ao senhor vice-presidente, 

vereador Marquinho. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, o vereador 

Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, 

público que nos assiste. Venho a essa tribuna para voltar a falar sobre a questão da violência 

nas escolas, que é algo que nos tem afligido há um bom tempo. E dizer aos senhores que, 

nessa semana, recebemos ligação, senhor vice-presidente Marquinho, da assessoria do 



ministro Flávio Dino, do Ministério da Justiça e da Segurança Pública, que abriu um edital, uma 

chamada pública, criando o Programa Nacional de Segurança nas Escolas. E esse programa tem 

como objetivo o fortalecimento, o aprimoramento e a institucionalização de rondas 

especializadas e outras ações de enfrentamento à prevenção de crimes no contexto escolar. O 

Ministério da Justiça do governo Lula liberou R$ 150 milhões para os municípios nesse 

programa, e os municípios têm que aderir a esse edital, preencher alguns requisitos e escrever 

um projetinho explicando o que tem que ter, o que tem já de equipamento, qual o 

quantitativo que já existe e o que quer se fazer com o recurso que, pode ser, dependendo do 

município, de R$ 100 mil a um milhão de reais. Queria parabenizar ao vereador Renan, que 

também assinou esse Requerimento conosco. Como achei, vereador, que não podia perder 

tempo e, até segunda-feira, na sessão da câmara, já tinha aberto o edital desde o dia três, se 

eu não me engano... não está anotado agora aqui... no dia três, para não perdermos esse 

tempo, que é só 20 dias de inscrições, oficiei ainda a semana passada, na sexta-feira, a 

prefeitura de Tatuí. E de R$ 100 mil a um milhão, depende do projeto, vereador João Éder. Se a 

prefeitura fizer um bom projeto, até um milhão de reais é possível receber. Esse recurso vai 

para equipar a polícia civil para monitoramento de ameaças, inteligência e enfrentamento a 

crise cibernéticos, ações educativas e culturais e fortalecimento de projeto sociais, 

principalmente em que pese a área psicossocial, capacitação, especialização em segurança no 

ambiente escolar, que foi uma coisa que o senhor falou na sessão passada aqui, vereador João 

Éder, que é a questão de protocolo de segurança no ambiente escolar. Esse recurso pode ser 

aplicado inclusive na capacitação, pesquisa, diagnóstico e coleta de dados com a comunidade 

escolar, para identificar possíveis agressores. E como que faz para entrar no programa? 

Manifesta adesão ao Programa Nacional de Segurança nas Escolas, apresenta as demandas do 

que será gasto o recurso público, o quantitativo do equipamento e apresenta o projeto em 20 

dias, no máximo em 20 dias. Então, senhores, estou aqui com o edital do Ministério da 

Justiça... quer dizer, o ministro Flávio Dino, através da sua assessoria, entrou em contato 

conosco pedindo para que Tatuí, se inscreva. E pelo que sei, a prefeitura tem se movimentado 

para se inscrever. Porque, na verdade, o que vai resolver? Dar segurança e resolver não apenas 

de maneira paliativa, mas resolver de fato. A insegurança hoje vivida nas escolas é política 

pública palpável com recurso e, por isso, senhor vice-presidente, eu quero parabenizar aqui o 

governo Lula. Novamente, o governo Lula, dando respostas rápidas e certeiras para o que a 

gente precisa, principalmente no combate à violência nas escolas e na segurança da 

comunidade escolar como um todo. Obrigado, vereador Marquinho. [PRES. VER. ANTÔNIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, a vereadora Débora 

Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Parabenizar, presidente, parabéns nobres pares, público 

presente. Parabenizar o presidente por esse Requerimento que fez junto à prefeitura, com 

certeza tem todo o apoio da minha pessoa aqui, do meu mandato, parabéns! Eu vou falar aqui 

um pouco do Requerimento que eu fiz, que é o nº 1080, que é o Patrulha da Paz, querendo 

saber se já está em funcionando nas escolas, mas saber em que passo está, ainda mais vendo 

esse momento que estamos tão difícil, o que eles estão trabalhando, os psicólogos junto com 

as crianças nas escolas. E eu vou falar também da Moção de Aplausos que eu fiz a dois irmãos, 

o Cristiano e o Nenzico. São dois irmãos que começaram muito cedo a trabalhar como 

mecânico ali no Rosa Garcia, vizinho seu, vereador Maurício, e sempre aprendendo, aprendeu 

com o próprio pai deles o trabalho, desde menininhos. Eu lembro que devia ter uns 10 anos, 

eles já eram todos sujinhos de graxa, e foram se destacando e, hoje, graças a Deus, eles têm 



uma oficina, têm um trabalho muito bonito, os dois são muito queridos; o Nenzico, o nome 

dele é Noel, mas é conhecido como Nenzico, e o Cristiano. Então quero deixar aqui essa moção 

de aplauso para eles. Também vou falar da Moção rapidinho aqui que eu fiz ao senhor José 

Módulo, pelo seu serviço prestado como barbeiro. Esse senhor já tem quase 90 anos e, até 

hoje, trabalha como barbeiro em nossa cidade. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Débora Camargo. Com a palavra, vereador João 

Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, vereadores, 

vereadoras e ao público presente. Nós fizemos um Requerimento tratando de questionamento 

em relação à questão dos abrigos de ônibus, quase R$ 8,5 milhões; assinou comigo o vereador 

Márcio, vereador Levi, vereador Pepinho, vereador Maurício, Vereadora Cíntia Yamamoto. Nós 

não podemos encarar isso com uma naturalidade sem que essa câmara faça a devida 

fiscalização em relação a isso. Por mais que os abrigos tenham ficado muito bonitos, que os 

abrigos sejam importantes, são tão importantes que existam abrigos desde que tenham linhas 

de ônibus. E quando a gente faz o questionamento, por exemplo, em relação a alguns bairros 

rurais da nossa cidade, que pessoas de lá não conseguem vir ao médico por não ter ônibus, aí 

fala-se que não tem pessoas suficientes para fazer a utilização desse ônibus. Mas aí R$ 8,5 

milhões em abrigo de ponto de ônibus, lixeira metálica de R$ 50 litros, custando R$ 1.800 

reais... relógio digital, R$ 81 mil reais? Então por mais que seja bonito, que a cidade mereça, é 

essa a prioridade do momento? Como o vereador Márcio bem colocou, nós temos aqui um 

projeto de lei em trâmite nessa casa pedindo R$ 30 milhões emprestado, para pagar ao longo 

de 10 anos, R$ 48 milhões, que é a previsão que a prefeitura coloca. Inclusive nós fizemos um 

Requerimento e ainda não tivemos resposta em relação a essas perguntas da aplicação desse 

empréstimo de R$ 30 milhões e, no mesmo momento, essa mesma prefeitura faz a aquisição 

de R$ 8,5 milhões. Então nós fizemos um Requerimento aí com 44 perguntas; a gente espera 

que a prefeitura tenha o máximo de respeito com essa casa e com a população na resposta a 

tudo isso, porque tem tantas coisas importantes nesse momento em nossa cidade. E aí pode-

se dizer “Ah, mas não pode gastar em outra coisa que não seja nisso daí.”. Está aí o Yustrich, 

quantas ciclovias poderiam ser feitas, Yustrich, para melhorar o transporte da nossa cidade? É 

um bom questionamento, né? Inclusive a questão da acessibilidade me preocupou; em 

algumas ruas a calçada é tão estreita, será que vai servir esse abrigo? Será que não vai 

prejudicar a pessoa com mobilidade reduzida estar passando por esse local? Então ficou um 

certo questionamento uma dúvida em nós, também na população quando teve ciência 

principalmente desse valor, diante do cenário que a cidade vive, com pontes, com ruas 

necessitando de reparos. E em relação à possibilidade da aplicação em outras áreas, nós 

temos, na lei orçamentária do município, que o prefeito pode fazer a transposição em até 15 

por cento. E se tiver algum projeto de lei, pode ser submetido à avaliação dessa casa. Então 

realmente causou dúvidas e a gente espera que essas dúvidas sejam de fato respondidas para 

que a gente possa levar ao conhecimento da população, que tem nos questionado a respeito. 

Também gostaria de comentar em relação às moções que fiz direcionadas à Mancha Verde, 

torcida organizada do Palmeiras e ao consulado do Palmeiras aqui em Tatuí. Palmeiras não 

está ganhando só no campo, vereador Marquinho! Aqui em Tatuí, a torcida do Palmeiras tem 

dado um show de bola, vereador Pepinho, que o que a torcida tem feito de ação social em 

favor da nossa cidade, não só nesse momento, como em outros momentos, é digno de 

aplauso, é digno de reconhecimento, e que mais ações como essas possam ser feitas pelos 

palmeirenses e pelos outros times também, que é muito importante para nossa cidade, a 



exemplo do que, tanto Mancha Verde, quanto consulado do Palmeiras fizeram agora na 

Páscoa, ao fazer a doação de ovos de chocolate para as crianças afetadas pelas chuvas e 

também para as crianças das entidades aqui da nossa cidade. Muito obrigado. [PRES. VER. 

ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Eu vou fazer o uso da 

palavra. Como eu estou na presidência, eu passo... Ah, não, o Vereador Eduardo Sallum já 

voltou. Senhor presidente, membros da mesa, nobre pares, vereadores aqui presentes, 

senhoras e senhores, um boa noite a todos. Em relação ao que foi discutido aqui, foi falado 

nessa tribuna em relação à cobertura dos ônibus aqui no nosso município; eu tenho que 

informar a todos o seguinte: que a prefeitura fez uma ata de registro de preço no valor de oito 

milhões. Essa ata de registro de preço não significa que a prefeitura vai gastar oito milhões em 

ponto de ônibus! Gente, nós temos que saber o que nós estamos falando, gente. Não significa 

que a prefeitura vai gastar oito milhões de reais. Isso é uma ata de registro de preço, dizendo 

que tem kit fotovoltaica, o valor, lixeiras, relógio digital, que é opcional em a prefeitura querer 

colocar ou não. Se a prefeitura quiser colocar um relógio, ela vai pagar por aquilo; se a 

prefeitura quiser colocar um piso tátil, ela vai pagar por aquilo; se a prefeitura quiser colocar o 

kit de energia fotovoltaica, ela vai pagar por aquilo. Não significa que o prefeito vai gastar os 

oito milhões. Ele pode gastar mil, pode gastar 100 reais, pode gastar dois mil, um milhão de 

reais... isso quem vai ver a necessidade é o prefeito. E outra coisa, gente, quantos 

vereadores...? Está aqui na minha mão, tudo isso aqui é pedido para que se coloque ponto de 

ônibus aqui em Tatuí, para ajudar a população. Eu não vou citar nomes de quem fez isso aqui, 

porque eu não gosto de citar nomes, mas está aqui, tem várias pessoas, vários vereadores 

aqui. Eu gostaria que levantasse a mão quem não pediu um ponto de ônibus aqui, uma 

melhoria no ponto de ônibus, e isso eu posso fazer, se alguém tiver, pode levantar a mão. Mas 

eu tenho aqui todos os Requerimentos. E outra, ponto de ônibus para ser colocado tem um 

valor, ninguém coloca de graça ponto de ônibus na cidade! Quem que vai colocar um ponto de 

ônibus de graça na cidade? Tem que pagar pelo ponto de ônibus. Agora tem um monte de 

solicitação aqui que é pedido de ponto de ônibus. Agora, o prefeito vai colocar os pontos de 

ônibus, sim, vai ser colocado, vão ser colocados, já estão alguns pontos sendo colocados, que é 

para melhorar para nossa população, porque tem muitos locais aqui na nossa cidade que não 

têm ponto de ônibus, que o pessoal toma chuva, a população toma chuva! Então precisa! 

Agora é lógico, cada um tem seu custo, cada ponto de ônibus tem seu custo; colocou no 

mercado, ficou bom no mercado? Tudo bem, vai ajudar, a população vai ajudar, agora, ele vai 

ter que pagar por aquilo. Então, gente, vamos ser sinceros, é uma ata de registro de preço. 

Não significa que ele vai gastar oito milhões. Até ele pode, até ele pode, se ele quiser, mas não 

significa que ele vai gastar. Essa ata de registro de preços são os preços que a prefeitura vai 

pagar caso a prefeitura cumpre. Então a gente tem que explicar muito bem para a população, 

porque senão a população vai falar assim “Puxa vida, é oito milhões...”. Não, não é oito 

milhões, é uma ata de registro de preço que tem lá; se ele quiser gastar, ele tem esse valor 

para gastar. E tudo isso que foi colocado aqui, abrigo maior, abrigo menor, energia 

fotovoltaica, que é o kit, a lixeira, tudo isso, o prefeito que quiser, se ele não quiser, ele não vai 

precisar gastar, ele vai precisar gastar no que ele vai colocar. E isso daí até para poder atender 

o nosso Legislativo, que nós somos representantes da nossa população, não é isso? Nós não 

representamos nossa população? Representamos. Então todo mundo vem pedir para a gente. 

E está certo, pessoas de bairros, as pessoas de vários bairros da cidade. E isso aí, conforme for 

colocado, vai ser pago, que é mais que justo, se você compra um produto, você tem que pagar 



pelo produto. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a 

palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Quero falar também 

sobre alguns Requerimentos de minha autoria, a qual eu peço a possibilidade da operação 

tapa-buracos ali no bairro Colina Verde. E eu menciono também algumas ruas a qual os 

moradores ali do bairro Colina Verde fizeram o levantamento das ruas... e eu gostaria de 

comentar com os nobres que eu achei muito interessante: na mensagem, esse representante 

do bairro Colina Verde, ele me pergunta se foi aprovado o projeto de R$ 30 milhões. Então a 

gente percebe que os próprios moradores estão entendendo que não temos dinheiro para 

fazer recapeamento, para fazer os consertos que precisam ser feitos, para fazer a recuperação 

das pontes. Então assim, é bem engraçado, para não falar outra coisa, nós temos inúmeros 

Requerimentos pedindo recapeamento asfáltico, pedindo manutenção de pontes, mas a 

liberação do dinheiro para fazer isso, não tem, né? E o que eu achei mais engraçado ainda foi a 

moção de apelo nº 153, a qual fala para não gastar os oito milhões. É lógico que não vai gastar 

oito milhões de reais, né? Deu para entender a explicação do nosso amigo Marquinho, que é 

uma ata de registro de preço. Se comprar, ali está o valor de cada coisa que vai comprar. 

Agora, tantos Requerimentos pedindo para colocar ponto de ônibus na Vila Angélica, no bairro 

Congonhal, Portal de Tatuí, Residência Astória, Pacaembu, Jardins de Tatuí... Então pede para 

colocar ponto de ônibus e não libera o dinheiro? Pede para fazer recapeamento asfáltico e não 

libera o dinheiro? Pede para fazer manutenção das pontes e não libera o dinheiro? Bom, é 

trágico isso, não é, gente? Deu para entender. E também não posso deixar de falar da minha 

Moção nº 143, uma Moção de Aplausos para a Primeira Igreja Batista em Tatuí, pela passagem 

da celebração dos 68 anos, com o culto de Ação de Graças, realizada no dia 16 de abril, às 18 

horas, com a participação da cantora Fernanda Brum. Eu gostaria de parabenizar o pastor 

presidente, pastor Paulo Sérgio Clemente da Silva, que realizou uma grande festa pela 

passagem do aniversário da igreja de 68 anos, e parabenizar a igreja PIB, que vem fazendo um 

grande trabalho social na nossa cidade e vem ajudando muito o nosso município! Obrigada. 

[PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a palavra, vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. CINTIA 

YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Eu gostaria de falar sobre alguns Requerimentos em que nós 

assinamos em conjunto, eu, o João Éder, Márcio, Pepinho, Levi e Maurício. O primeiro é para 

que o prefeito preste informações, em forma de certidão, sobre os abrigos de ônibus. A gente 

está colocando esse Requerimento justamente por isso, para que ele preste informações. Pode 

ser que ele não gaste os oito milhões? pode ser. Mas pode ser que ele gaste os oito milhões. é 

isso a nossa preocupação. Por que a nossa preocupação? Porque o dinheiro é do povo, e nós, 

aqui nessa casa, temos responsabilidade com o dinheiro do povo. Então para complementar 

também a Moção de Apelo, que eu penso assim, se as ruas estão ruins também assim e as 

pontes, e o prefeito nos pediu um empréstimo de 30 milhões, se as pontes e as ruas estão 

ruins, eu deixo aqui uma pergunta: como os ônibus vão chegar até os abrigos? O próximo, eu 

tomei liberdade em responder parcialmente dois Requerimentos. O primeiro é que eu fiz parte 

do projeto Abrace a Santa Casa, com muito orgulho! Muito orgulho, porque foi um dos 

projetos mais lindos da região, que contou com valorosos doadores, clubes de serviços, igrejas, 

grupos de amigos, sindicatos... e, sem eles, nada disso seria possível. O segundo, eu acredito 

que a finalidade do Abrace era trazer um pouco de dignidade, um pouco de carinho e respeito 

por quem está passando por aquele momento tão difícil, que, na época, eu não sei se vocês 

lembram, a prefeita Maria José pegou a Santa Casa, um pouco antes, em greve e quase 

fechando. Hoje não é dia de TBT, mas eu gostaria de compartilhar uns números com vocês 



também. Foram mais de 110 leitos reformados, 33 quartos reformados, contendo ar, TV, 

camas, poltronas, portas, pediatria reformada, lactário reformado, centro cirúrgico reformado 

com uma emenda, UTI ampliada, psiquiatria ampliada... e por que que a gente coloca tantos 

questionamentos da Santa Casa aqui? Para que isso não acabe. Porque nós fomos fazer uma 

visita na Santa Casa, o centro cirúrgico está fechado; as TVs não estão nos quartos; as 

poltronas não estão nos quartos. Enfim, depois veio uma pandemia, do qual, se não fosse o 

projeto Abrace a Santa Casa, nós não passaríamos por esse momento tão difícil, porque nós 

não teríamos leito, muito menos condições de atender as pessoas lá. E eu acho que a gente 

tem que ter um pouquinho de cautela para o que a gente vai fiscalizar aqui. É de prerrogativa 

do vereador fiscalizar o Executivo, e eu acredito que nós estamos aqui para fiscalizar a gestão. 

Os anos de 2017, 2018 eu acredito que tinham vereadores na época também para isso, 

inclusive um deles é o nobre vereador na época Júnior Vaz, que hoje é secretário do prefeito. 

O próximo, eu puxei aqui também, foram feitas 15 Moções de Aplausos para o projeto, todo 

mundo elogiando, e uma inclusive do vereador Marquinho de Abreu, elogiando, falando da 

brilhante idealização e realização do projeto Abrace a Santa Casa. Inclusive o senhor 

Marquinho também esteve com a gente em todas as inaugurações na capela, esteve presente 

ali com a gente nesse projeto; a capela da qual hoje se tornou um velório, porque o prefeito 

não volta o velório para o local de origem. Muito obrigada a todos. [PRES. VER. RENAN 

CORTEZ]: Com a palavra, o vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 

Boa noite, presidente em exercício, nobres pares, público presente e pessoal que está 

assistindo a gente de casa. Vou usar aqui meu espaço para falar sobre segurança nas escolas. 

Fizemos aqui um Requerimento nº 343, onde a gente pede... uma Indicação, na verdade, a 

necessidade de instalar cercas elétricas nas escolas municipais de Tatuí. E também fizemos um 

Requerimento em conjunto com vários vereadores, onde a gente requer do governo do estado 

sobre mais medidas em colocar detector de metal nas escolas estaduais do município. Gostaria 

aqui de me referir ao Requerimento nº 1120, muito válido esse Requerimento aqui, que pede 

sobre a possibilidade de o município aderir ao Programa Nacional de Segurança nas Escolas, do 

governo do PT. Toda ajuda é válida, o nosso presidente aqui fez a solicitação para que o 

município faça essa adesão, mas eu gostaria de entender aqui alguns números, porque as 

contas não fecham... e passar para quem está me ouvindo. Nós temos no país 180 mil 

escolas... isso dá R$ 835 por escola. Nós temos 5.568 municípios... isso aqui dá R$ 26.900 por 

município. O projeto fala que o município pode receber de R$ 100 mil a um milhão. Se fosse o 

mínimo, esse projeto teria que disponibilizar no mínimo R$ 557 milhões para cada escola 

aderir ao programa. É lógico que não vai ser todas as escolas, mas acho que o governo devia 

prever uma adesão maciça e querer uma adesão maciça. Bom, aqui, só para efeito de 

comparação, só para a Lei Rouanet, o governo do presidente Lula está disponibilizando um 

bilhão de reais. É claro que cada governo tem sua prioridade, né? Claudia Raia já se beneficiou 

desse recurso, cinco milhões para um espetáculo dela... e pasmem, até espetáculos da Disney 

está sendo financiado, e show da banda norte-americana Green Day também está sendo 

financiado com governo nosso, dinheiro do brasileiro! E só para concluir, o governo do estado 

anunciou um programa no qual ele está disponibilizando R$ 240 milhões de reais só para o 

estado de São Paulo. Então o governador Tarcísio está disponibilizado R$ 240 milhões de reais, 

R$ 60 milhões a mais do que o PT está disponibilizando para um país inteiro. Um boa noite a 

todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Com a palavra, vereador Renan. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos 



assiste presencial e pela Câmara TV. Gostaria também de fazer menção à questão desse 

recurso disponibilizado pelo governo federal, o qual também nós tivemos algumas ações 

imediatas também em alguns recursos que foram propostos também pelo governo do estado, 

e ambos fazendo uma junção imediata para que os municípios possam apresentar o seu plano 

de segurança dentro do setor da educação, seja no estado ou no município, para que possa 

fazer adesão em adquirir também esse convênio, essas verbas que se fazem necessárias nesse 

momento para manutenção e ampliação de situações de segurança no âmbito escolar. 

Também, assim como o vereador Sallum até um dia após o outro dia de manhã, fiz contato 

com a Secretaria da Educação, fiz contato também com o jurídico da nossa prefeitura, 

repassando os editais, e também o vereador Eduardo já tinha também, um dia antes, feito 

essa mesma questão, recebendo do governo federal e repassado. E isso mostra a nossa 

preocupação em levar a informação e até mesmo intermediar situações no Governo do Estado 

e da União, para que a prefeitura e também a nível das escolas do estado possam estar 

adquirindo esse recurso para a gente poder qualificar, nesse momento de necessidade, a 

segurança escolar. E assim nós esperamos que seja feito, haja vista que os recursos são 

liberados às vezes em volumes inferiores aos necessários, porque infelizmente algumas 

prefeituras não acabam aderindo ou se projetando até os recursos, o que não é o caso da 

nossa prefeitura, que nós estamos, graças a Deus, ao trabalho do prefeito e desse setor, 

adquirindo muitos convênios do Estado e da União. Então a gente espera que a gente alcance 

mais esse êxito. Em relação aos abrigos, é de conhecimento que as atas são feitas, não é o caso 

isolado dos abrigos de ônibus, há outras atas, com toda certeza, em outras pastas, em outras 

situações, que é justamente uma possibilidade de executar a compra ou não, de uma maneira 

simples ou na sua totalidade dos itens, em várias escalas, assim como foi instalado os abrigos 

ali no mercado municipal, onde não foi instalado utensílios. Então pode ter os utensílios da ata 

ou não; pode-se instalar a totalidade ou não. Pelo menos, até o presente momento, eu venho 

entendendo dessa forma. Dentro da possibilidade do sim ou não, eu gostaria já também de 

relatar em tribuna que eu gostaria muito e eu desejaria muito que fosse, sim, aderido a faixa 

do piso tátil, que eu acho que é uma oportunidade de usarmos essa ata. É uma oportunidade 

benéfica o abrigo dentro da realidade do nosso município. Infelizmente nós vemos em cidades 

maiores, Sorocaba, São Paulo, aqueles pontos de ônibus de última geração, mas ainda não é a 

nossa realidade talvez. Mas eu acredito que o ponto de ônibus que foi instalado no mercado 

municipal, mais amplo, com uma cobertura maior e também em locais de maior volume de 

passageiros, de maior uso, seja necessário. E é claro que, dentro da totalidade, se existir 

mesmo na ata, como foi mencionado e que eu ainda não vi, o piso tátil, eu acho que seria um 

sonho a ser realizado. Piso tátil se faz muito necessário, assim como nós também, em muitos 

momentos aqui, já também reivindicamos o semáforo que tem a sinalização sonora para essa 

mesma classe. Então fica aqui não só a questão pelo meu entendimento, que ainda estou em 

avaliação essa ata, mas, se eu entendo nesse momento que podem ser adquiridos ou não 

utensílios para melhoria do abrigo, eu gostaria muito que tivesse o peso tátil. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Renan. Pois 

não, vereador Débora? [VER. DÉBORA CAMARGO]: Em questão de ordem, eu queria pedir a 

retirada do meu nome do Requerimento nº 1057. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Defiro a retirada do nome da vereadora Débora Camargo do Requerimento nº 1057. Vamos 

votar os Requerimentos. Em votação. Quero cumprimentar a presença do senhor secretário 

Júnior Vaz, aqui presente conosco; presidente do Conselho da Pessoa com Deficiência, 



Yustrich, sejam bem-vindo a essa casa! Votação encerrada. APROVADOS por 16 votos. Em 

votação todas as Moções, menos a Moção nº 153. APROVADAS por 16 votos. Em votação a 

Moção nº 153. A moção foi REJEITADA por 10 abstenções e seis votos favoráveis apenas. Como 

diz o requerimento dessa casa, os vereadores que se abstiverem nas votações terão, portanto, 

que justificar suas abstenções. Na sequência, com a palavra, vereadora Débora Camargo. Na 

sequência, por ordem alfabética, vereadores. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite. A Moção 

não atende às normas regimentais, e nós estamos rejeitando porque pode ser que chegue a 

esse valor, então não tem nada ainda certo, tá entendendo? Então eu abstenho o meu voto 

por isso. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Ok, vereadora. Com a palavra, vereador 

Eduardinho. Para os senhores se prepararem, depois, na sequência, vereador Fábio Villa Nova, 

Gabriela Xavier, Hiago, JJ, Marquinho, Micheli Vaz, Renan e o vereador Valdir. [VER. JOSÉ 

EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público presente, 

funcionários dessa casa, guarda civil municipal. Eu me abstive, porque entendo que é uma 

moção pertinente devido que não foi dado valor ao gasto. Então, como não atende às normas 

regimentais, eu me abstive e peço que seja validada minha abstenção. E também peço que, 

após todos os aparelhos colocados no lugar, o prefeito apresente à casa o quanto ele gastou, 

que acredito que fique longe do valor que foi citado. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova, para justificar a 

abstenção. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Boa noite a todos novamente. Bom, me 

abstive, porque não me sinto confortável em votar contra um pedido dos moradores. Como já 

foi dito aqui, vários Requerimentos são pedidos pela população para os pontos de ônibus. E 

também, regimentalmente, essa moção deveria ser realizada através de Requerimentos, não 

como moção. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador Fábio. Vereadores, 

como é uma questão de ordem, se os senhores quiserem justificar a abstenção, sentir mais 

confortáveis dos microfones dos senhores, pode justificar pelos microfones dos senhores; se 

não, os senhores sobem na tribuna sem problema algum. Com a palavra, vereadora Gabriela 

Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos novamente. Eu me abstive, pois eu sei da 

importância desses pontos, mas também talvez não use totalmente o valor, pode ser usado 

para outra coisa. Também eu concordo com a fala do vereador Eduardinho. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Com a palavra, vereador Hiago Daros. 

[VER. HIAGO DAROS]: Boa noite, presidente, boa noite a todos. Presidente, a meu ver, essa 

moção não tem a qualificação para estar sendo relatado na pauta, então estou abstendo meu 

voto. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Pois não, vereador. Com a palavra, vereador 

João JJ. [VER. JOÃO FRANCISCO DE LIMA FILHO]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, 

nobres pares. Me abstenho usando as mesmas palavras dos nobres vereadores, inclusive do 

vereador Eduardinho. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador. Com 

a palavra, vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor 

presidente, membros da mesa, nobres vereadores, senhoras e senhores, eu me abstive porque 

não atende às normas regimentais dessa casa de leis. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, nobre vereador Marquinho. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI 

VAZ]: Boa noite a todos! Eu me abstive porque essa Moção de apelo nº 153/2023 não atende 

às normas regimentais. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. 

Com a palavra, vereador Renan Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite a todos. Eu vou me 

abster não somente pela questão regimental, mas também por não ter entendimento do item 

que seria suprimido da compra, como relatei o anseio de um instrumento que possivelmente 



está relacionado à possível aquisição, então eu também me abstenho. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Renan. Com a palavra, vereador Valdir. [VER. 

VALDIR PROENÇA]: Boa noite, senhor presidente, nobres pares. A minha abstenção foi pelo 

motivo de ter vários pedidos de ponto de ônibus e por também não atender às normas 

regimentais desta casa. Um boa noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite. 

Todos os vereadores se abstiveram, e a Moção nº 153 foi devidamente rejeitada. Senhores 

vereadores, a nível de conhecimento, nós falamos aqui na sessão anterior que nós não 

aceitaremos fake news nesta casa. Os senhores se lembram que a gente falou, porque é uma 

responsabilidade pública que nós temos. Então, vereadores, mediante a isso, é importante a 

gente saber de algumas coisas. Primeiro: a Lei Rouanet não é recurso do governo, é recurso de 

isenção de imposto, e de muitas empresas que inclusive não pagam impostos. E quem capta o 

recurso é o artista, é aquele que se cadastrou no site do ministério e, portanto, ele pleiteia. 

Um exemplo... por que que nós temos que falar isso? Porque a maior escola de música da 

América Latina, que se encontra em Tatuí, utiliza da lei Rouanet para se manter, por exemplo. 

Então nós não aceitaremos fake news, e isso é importante dizer. A segunda coisa que é 

importante a gente dizer é que a responsabilidade da educação no estado e no município é do 

governo do estado e do governo municipal. O governo federal apenas aporta recursos que já 

são obrigatórios mediante ao Fundeb, no caso da educação, e mediante a recursos para a 

Secretaria de Segurança Pública do Estado e secretarias municipais, quando cabe pela 

legislação. Nós somos vereadores, nós temos que, para ser vereadores, estar em uma casa de 

leis, onde são as casas das leis, nós temos que conhecer a lei. Então a lei, a constituição diz 

isso. E, portanto, nós temos que parabenizar o governo federal, que mandou um recurso 

complementar, que não estava sendo contado pelos municípios e pelos estados, para que 

fizessem a segurança, que não é responsabilidade do governo federal, a não ser das fronteiras, 

da Polícia Rodoviária Federal, que os senhores conhecem, da Polícia Federal, que os senhores 

conhecem, e também da educação, que já é repassada pelo governo federal através do 

Fundeb. E uma outra questão que também... para não haver confusão, é importante que a 

nossa população saiba, uma coisa que é muito óbvia: o Brasil tem mais de cinco mil municípios 

e não são todos os cinco mil municípios que sofrem ameaça dentro das escolas. Portanto, não 

há de que se dividir recurso do governo federal por cinco mil municípios. Isso se chama 

desinformação, tá bom, senhores vereadores e para nossa população que está nos assistindo? 

Requerimentos ao Prefeito nº 1030 a 1044, 1046 a 1056, 1058 a 1068, 1070 a 1132 e 

1134/2023; Requerimentos às Comissões nº 1045, 1057, 1069 e 1133/2003. Solicito 

novamente à Comissão de Constituição e Justiça que, se puderem, assinem os pareceres 

desses quatro Requerimentos, pois esses quatro Requerimentos, gostaria esse que vos fala de 

colocar na Sessão Extraordinária que convocaremos adiante. Que o senhor Secretário que 

proceda à leitura do Projeto de Lei nº 29/2023 do Legislativo, da Mensagem Aditiva nº 3 ao 

Projeto de Lei nº 19/2022 e da Emenda nº 1 ao Projeto de Lei 19/2022, a emenda do 

Legislativo e projeto de lei do Executivo. [1º SEC. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 29/2023. 

Autoria: MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO. Assunto: “Institui ao Município de Tatuí o projeto 

cultural “Quintal do Ditinho Rolim” e dá outras providências; *Mensagem Aditiva ao Projeto de 

Lei nº 019/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Mensagem Aditiva 03 - Dá 

nova redação ao inciso II e § 4º do artigo 13 e artigo 14, inciso VI, da Lei Municipal nº 4.448, de 

13 de outubro de 2010, que dispõe sobre Estatuto, Plano de Carreira e Remuneração da 

Guarda Civil Municipal; *Emenda ao Projeto de Lei nº 019/2022. Autoria: JOÃO ÉDER ALVES 



MIGUEL. Coautoria: CINTIA YAMAMOTO. Assunto: Art. 1 - Altera o parágrafo 4º do artigo 1º do 

projeto de lei 19/2022, que passa a ter a seguinte redação. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. Comunico aos senhores vereadores e também para a 

população, para registro devidamente nos Anais dessa casa, que o Tribunal de Contas do 

estado de São Paulo disponibilizou, nos oficiando, o link de acesso à cópia do Processo nº 

ETC003261.989.20-6, referente à prestação de contas da Prefeitura Municipal de Tatuí do 

exercício de 2020, para fins previstos no Art. 31 do parágrafo 2º da Constituição Federal, 

combinado com o Art. 150, da Constituição do Estado de São Paulo. Procedo, portanto, que o 

senhor secretário leia o despacho assinado por esse que vos fala, a presidência da câmara. 

[1ºSEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Recebimento dos autos do Tribunal de Contas do Estado de 

São Paulo, em 12/04/2023. Autoria: Presidente da Câmara, Eduardo Dade Sallum. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Senhores vereadores, amanhã, também conhecido como dia 18 de 

abril, a secretaria encaminhará a todos os vereadores a prestação de contas da prefeitura 

referente ao ano de 2020. Espero que os senhores leiam, avaliem para que possam vir 

preparados a apreciar em plenário a prestação de contas. Senhores vereadores, aproveitando 

o ensejo, convoco à Sessão Extraordinária para hoje, dia 17 de abril de 2023, logo após essa 

Sessão Ordinária, para apreciação do Projeto de Lei do Executivo nº 14/2023 e os 

Requerimentos devidamente enviados para as comissões de nº 1045, 1057, 1069 e 1133/2023. 

Então os senhores estão, através dessa convocação, devidamente convocados. Solicito ao 

senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas família de: DALCI HERMELINO LEITE. Autoria: João JJ; 

LÁZARO PAES. Autoria: João Éder Alves Miguel; ZILDA MARQUES. Autoria: Gabriela Xavier, 

Débora Camargo, Marquinho de Abreu e Eduardinho. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos ((Minuto de silêncio)). Nada 

mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte três. 

         Sala das Sessões, 17 de abril de 2023. 
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